

El nuevo integrante del "hampa del periodismo"

Tim Golden, de 63 años, es un periodista estadunidense especializado en seguridad nacional, política exterior y justicia penal.

Dos veces ha ganado el Premio Pulitzer, máximo galardón que se otorga en Estados Unidos por logros en el periodismo impreso y en línea.

En 1998 se Îlevó ese premio por un reportaje sobre la corrupción relacionada con las drogas en México, y en 1987 por artículos sobre el escándalo Irán-Contra.

Durante veinte años trabajó en The New York Times como reportero de investigación. Cuatro años fue corresponsal de ese prestigiado diario en México.

Ha sido miembro de la Fundación Nieman de la Universidad de Harvard, del Centro Internacional para Académicos Woodrow Wilson y de la Fundación New America.

Hoy es un destacado reportero de ProPublica, un medio estadunidense independiente y sin ánimo de lucro.

Desde ayer es oficialmenté miembro del "hampa del periodismo", distinción que se otorga en la mañanera a los autores de notas, reportajes, columnas, artículos y medios que critican el gobierno de **López Obrador**.

¿Y qué hizo **Tim Golden** para merecer tan alta distinción? Publicó una investigación sobre un presunto financiamiento de dos millones de dólares del Cártel de Sinaloa a la campaña presidencial de **López Obrador** en 2006.

El título de la investigación no es contundente. Pregunta: ¿Entregaron los narcotraficantes millones de dólares a la primera campaña del presidente mexicano López Obrador?

Golden señala que testigos dijeron a la DEA que se dio el dinero a cambio de la promesa de que un futuro gobierno de López Obrador toleraría las operaciones del cártel.

Cita a la Agencia Antidrogas de Estados Unidos para señalar que el dinero fue entregado al famoso **Nico**, entonces chofer de **López Obrador**; por *La Barbie*, el temido narco que se convirtió en testigo colaborador en Estados Unidos, a cambio de salir de la cárcel.

Tim Golden le dio ayer una entrevista a **Carmen Aristegui**. Dijo que **Roberto López Nájera**, conocido por su nombre en código como **Jennifer**, contó a la DEA en 2009 y 2010, que había sido abogado y asistente de *La Barbie*, operador de los **Beltrán Leyva**.

 La investigación de Tim Golden tuvo gran impacto en la sociedad mexicana, provocó una dura reacción de López Obrador y, en redes sociales, reflejó la polarización que prevalece en el país.

El tema consumió parte de la mañanera. Al Presidente se le veía muy molesto. No ocultó su irritación y, por supuesto, no se olvidó de García Luna.

Entre otras muchas cosas dijo: "Son unos viles calumniadores, aunque los premien como buenos periodistas. Acuérdense que a **García Luna** lo nombraron, creo, como el mejor policía del mundo allá, en Estados Unidos, y le han dado premios Nobel a represores. No hay que dejarse engañar con eso.

"Y de que la DEA y otras agencias se meten, claro que se meten, más cuando se les permite, como sucedía en el tiempo precisamente del gobierno, ya no sé si decir de Calderón o de García Luna; entonces, entraban al país y hacían lo que querían, lo que les daba la gana. Eso ya no sucede y eso los tiene molestos.

"Pero sí tienen mucha influencia las agencias. Y el periodismo se presta a eso, ¿no? Investigadores, periodistas, que cumplen las dos tareas: hacen periodismo y también informan, hacen trabajo sucio".

—Ahora el ataque no fue de Loret de Mola, sino que vino del extranjero, intervino uno de sus mañaneros cortesanos.

Pues porque hay elecciones, respondió.

Y exigió: "A ver, pruebas. ¿Dónde están las pruebas? Viles calumniadores".

- Lo que le faltaba al disminuido PRD: la renuncia de Luis Espinosa Cházaro como coordinador de la bancada del sol azteca en la Cámara de Diputados.
- —¿Cuál fue la gota que derramó el vaso?, le preguntamos a Cházaro.
- —Que Zambrano comenzó a citar a los diputados para presionarlos a fin de que me destituyeran. Ya se perdió Jesús. La verdad ya no sé qué rumbo lleva, sino al desfiladero.
 - —¿Tienes plan B?
- —Tengo varias ofertas. Los voy a valorar. Pero parece que en el PRI y en el PAN me aprecian más.

Zambrano no se quedó callado. Dijo que si Cházaro fuera congruente, no sólo renunciaría al partido, sino a la pluri a la que llegó por el PRD. "Fue berrinche", aseguró.

Por consenso de los integrantes del Grupo Parlamentario del PRD en San Lázaro, el nuevo coordinador de la bancada será Francisco Huacus Esquivel, un michoacano de 37 años. En sus primeras declaraciones reiteró su respaldo y acompañamiento a la dirección nacional del partido.